
	
 
 

Ata da Sessão Ordinária do Conselho Seccional da 1	
Ordem dos Advogados do Brasil – Estado do Rio Grande do Norte 2	

(Triênio 2016/2018) 3	
 4	
 5	
 6	
Data: 16 de fevereiro de 2017. 7	
Local: Sede do Conselho Seccional da OAB/RN, Plenário. 8	

Rua Barão de Serra Branca - Candelária – Natal/RN. 9	
 10	
 11	
 12	
Presenças: do Presidente Paulo de Souza Coutinho Filho, da Vice-Presidente Marisa 13	
Rodrigues de Almeida Diógenes, do Secretário Geral Kaleb Campos Freire e do Tesoureiro 14	
Carlos Alberto Marques Júnior; das Conselheiras e Conselheiros Seccionais Alexander 15	
Henrique Nunes Gurgel, Andréa Lucas Sena de Castro, Augusto Costa Maranhão Valle, 16	
Bruno Costa Saldanha, Carlos Roberto de Araújo, Deywsson Maykel Medeiros Gurgel, 17	
Dijosete Veríssimo da Costa Júnior, Elisângela Fernandes da Silva, Fátima Maria Oliveira 18	
Viana, Francisco Canindé Alves Filho, Franklin Eduardo da Câmara Santos, Gladstone 19	
Heronildes da Silva, Hallrison Souza Dantas, Jaciratan das Graças Aguiar Ramos Filho, 20	
Juliana Nunes Protásio da Silva, Manoel Dagonia Fernandes Braga, Marcos Vinício Santiago 21	
de Oliveira, Marcus Vinicius Menezes da Costa, Maria Margarido Simplício de Souza, 22	
Milena da Gama Fernandes Canto, Mônica Alves Feitosa, Murilo Barros Júnior, Rilke Barth 23	
Amaral de Andrade, Suetônio Luiz de Lira, Thiago Cortez Meira de Medeiros, Vanessa de 24	
Araújo Teixeira e Wagner de Andrade Câmara; do Membro Honorário Vitalício e 25	
Conselheiro Federal Paulo Eduardo Pinheiro Teixeira, do Membro Honorário Vitalício e 26	
Conselheiro Federal Sérgio Eduardo da Costa Freire; do Presidente da CAARN Thiago 27	
Galvão Simonetti, do Vice-Presidente da CAARN Rodrigo Menezes da Costa Câmara, do 28	
Secretário da CAARN Murilo Mariz Faria Neto e da Tesoureira da CAARN Cristina Daltro 29	
Santos Menezes; do Presidente da OAB Subseccional de Mossoró Francisco Canindé Maia, 30	
do Presidente da OAB Subseccional de Goianinha Glaydson Soares da Silva, do Presidente da 31	
OAB Subseccional de Currais Novos Rafael Diniz Andrade Cavalcante e da Presidente da 32	
OAB Subseccional de Macau Valéria Carvalho de Lucena. Ausências justificadas: da 33	
Secretária Geral Adjunta Priscila Coelho da Fonseca Barreto e do Conselheiro Thiago José 34	
Rêgo dos Santos. Verificado o quorum legal, o Presidente, às 17h40, declarou aberta a 35	
Sessão. Em seguida, passou a palavra ao Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel que 36	
propôs a concessão de um minuto de silêncio em virtude do falecimento do Advogado Marcos 37	
Dionisio Medeiros Caldas. Proposição aprovada. O Presidente Seccional propôs uma salva de 38	
palmas em homenagem ao Advogado Marcos Dionisio Medeiros Caldas. Proposição 39	
aprovada. Em discussão a ata da sessão anterior, que foi aprovada, por unanimidade, após as 40	
alterações propostas pelos Conselheiros Alexander Henrique Nunes Gurgel e Hallrison Souza 41	



	
 
 
Dantas. O Presidente fez as seguintes comunicações: a) Que a Caravana Nacional da 42	
Prerrogativas do Conselho Federal da OAB visitará o Estado do Rio Grande do Norte nos dias 43	
08 e 09 de março de 2017, nas cidades de Mossoró/RN e Natal/RN respectivamente.  44	
b) Que o Exame de Ordem que estava com provas marcadas para o dia 22 de janeiro de 2017 45	
e foram suspensas, em razão da paralisação do transporte público e falta de garantias de 46	
segurança no Estado do Rio Grande do Norte, devido as rebeliões nos presídios estaduais; 47	
tendo a Seccional solicitado a antecipação da realização da prova, sem que fosse necessária 48	
aguardar a realização do próximo Exame de Ordem. Porém, a Fundação Getúlio Vargas, 49	
empresa responsável pela elaboração e aplicação das provas não acatou o pedido da 50	
Seccional. Assim, a prova será realizada no dia 28 de maio de 2017, conforme consta previsão 51	
no Edital do certame. Na parte reservada à ordem do dia, o Presidente chamou os processos 52	
constantes na pauta. Processo num. 21092016-0. Assunto: cancelamento de inscrição. 53	
Interessada: Milena Fernandes de Sousa Melo Alvares. Relator: Franklin Eduardo Câmara 54	
Santos. O relator votou pelo deferimento do pedido de cancelamento da inscrição. Os 55	
Conselheiros Marcos Vinício Santiago de Oliveira, Milena da Gama Fernandes Canto e 56	
Hallrison Souza Dantas acompanharam o voto do relator. O Conselheiro Gladstone 57	
Heronildes da Silva votou divergentemente, sendo acompanhado pela Conselheira Elisângela 58	
Fernandes da Silva. O Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel pediu vistas do 59	
processo. O Presidente deferiu o pedido, ficando o processo pautado para a próxima sessão. 60	
Processo num. 16072015-0. Assunto: inscrição principal. Interessado: Diego Axel Freire 61	
Nogueira. Relatora: Andréa Lucas Sena de Castro. A relatora votou pelo indeferimento do 62	
pedido de inscrição. Por maioria, o Conselho indeferiu o pedido de inscrição, nos termos do 63	
voto do relatora. Lido e aprovado o acórdão. Processo num. 4082016-0. Assunto: 64	
cancelamento de inscrição. Interessado: Custódio Jacinto de Medeiros. Relatora: Andréa 65	
Lucas Sena de Castro. A relatora votou pelo indeferimento do pedido de cancelamento de 66	
inscrição. Por maioria, o Conselho deferiu o pedido de cancelamento da inscrição, nos termos 67	
do voto do Conselheiro Augusto Costa Maranhão Valle, que apresentará o voto e acórdão na 68	
próxima sessão. Processo num. 102292016-0. Assunto: inscrição principal. Interessado: 69	
Aldrei Lourdes de Souza Oliveira. Relator: Dijosete Veríssimo da Costa Júnior. Voto de 70	
vistas do Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel que votou pelo deferimento da 71	
inscrição com registro de impedimento, conforme voto do relator. Por unanimidade, o 72	
Conselho deferiu o pedido de inscrição com registro de impedimento constante do art. 30, I, 73	
do EAOAB, nos termos do voto do relator. Lido e aprovado o acórdão. Processo num. 74	
75832016-0. Assunto: proposta de Regimento Interno da Comissão da Mulher Advogada. 75	
Origem: Comissão da Mulher Advogada da OAB/RN. Relatora: Milena da Gama Fernandes 76	
Canto. A relatora votou pelo deferimento do pedido de aprovação do Regimento Interno da 77	
Comissão da Mulher Advogada, conforme voto anexo ao processo. Por unanimidade, o 78	
Conselho Seccional aprovou o Regimento Interno, nos termos do voto da relatora. Lido e 79	
aprovado o acórdão. O Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel solicitou que os 80	
processos números 51102016-0 e 38402016-0 sejam pautados para julgamento na próxima 81	
sessão com as devidas notificações. Processo num. 101042016-0. Assunto: inscrição 82	
principal. Interessado: Marllon Laffit Torres Feitosa Passos. Relator: Dijosete Veríssimo da 83	
Costa Júnior. Processo retirado de pauta. Processo num. 117292016-0. Assunto: inscrição 84	



	
 
 
principal. Interessado: Vanderley Pinheiro Paulo. Relator: Jaciratan das Graças de Aguiar R. 85	
Filho. Processo retirado de pauta. Processo num. 117222016-0. Assunto: inscrição principal. 86	
Interessado: Raylson Silva de Souza. Relator: Jaciratan das Graças de Aguiar R. Filho. 87	
Processo retirado de pauta. Processo num. 86732016-0. Assunto: inscrição principal. 88	
Interessado: Rodolfo Erverton Arrais Freire. Relator: Jaciratan das Graças de Aguiar R. Filho. 89	
Processo retirado de pauta. Processo num. 91122016-0. Assunto: inscrição principal. 90	
Interessado: Ailton José dos Santos. Relator: Jaciratan das Graças de Aguiar R. Filho. 91	
Processo retirado de pauta. Processo num. 35812016-0. Assunto: regularização de inscrição. 92	
Interessado: Lucas Cavalcante de Lima. Relator: Thiago Cortez Meira de Medeiros. Voto de 93	
vistas de Jaciratan das Graças de Aguiar R. Filho. Processo retirado de pauta. Em seguida, o 94	
Presidente passou a palavra ao Conselheiro Deywsson Maykel Medeiros Gurgel que informou 95	
que a Seccional conseguiu com o Governo do Estado do Rio Grande do Norte a definição 96	
para construção de sala de estado maior; instalação de parlatórios nos presídios de Alcaçuz, 97	
cadeia pública de Natal e presídio estadual de Parnamirim; padronização do atendimento dos 98	
advogados com os clientes nos presídios. A Conselheira Milena da Gama Fernandes Canto 99	
solicitou providências quanto a publicação de portaria que limita o horário de atendimento 100	
entre Advogado e cliente no hospital Walfredo Gurgel. O Conselheiro Deywsson Maykel 101	
Medeiros Gurgel informou que fez contato com o Secretário Estadual e a portaria citada foi 102	
revogada. O Conselheiro Manoel Dagonia Fernandes Braga lamentou a situação de quem 103	
exercer a advocacia criminal no Estado do Rio Grande do Norte, tendo em vista que as 104	
prerrogativas dos Advogados não são respeitadas; que se for feita uma entrevista com os 105	
Advogados que atuam na área criminal, 90% está insatisfeita; que a Comissão de Advogados 106	
Criminalistas da Seccional é uma piada e não funciona; que a Comissão de Defesa das 107	
Prerrogativas funciona muito mau; que se encontra cansado e insatisfeito, a exemplo dos 108	
Advogados que atuam na área criminal; que Advogados foram excluídos da Comissão de 109	
Advogados Criminalistas, em razão da não participar de reuniões da Comissão; solicitou a 110	
todos que sejam feitas proposições na busca de melhorar a advocacia, principalmente na área 111	
criminal, área do direito onde ocorrem as maiores demandas e críticas. O Presidente 112	
determinou que a Procuradoria das Prerrogativas da Seccional que remeta ao Conselheiro 113	
Manoel Dagonia Fernandes Braga o relatório de atuação da Procuradoria. O Conselheiro 114	
Deywsson Maykel Medeiros Gurgel informou que a Comissão de Defesa das Prerrogativas 115	
vem obtendo resultados, conforme citou em sua fala anterior. O Conselheiro Hallrison Souza 116	
Dantas congratulou a Seccional pela nomeação da Diretoria da ESA - Escola Superior de 117	
Advocacia, para o triênio 2016-2018, informando que vai ser realizada a primeira reunião da 118	
ESA em 20 de fevereiro de 2017; que em 23 de março de 2017, por proposição do 119	
Conselheiro ocorrerá a abertura do ano acadêmico da ESA, um evento que visa expor e 120	
explanar a grade programática para o primeiro semestre de 2017, com 15 cursos a serem 121	
ministrados via bandeira da ESA, mas criados e administrados pela Comissão de Direito e 122	
Tecnologia da OAB/RN, dentro do conteúdo do Seminário de Capacitação Continuada em 123	
Processo Eletrônico, já com 04 anos de forte ação no Rio Grande do Norte, com quase 4.000 124	
advogados capacitados, e com palestras já ministradas em todas as IES do Rio Grande do 125	
Norte; registrou os parabéns a Comissão de Eventos, por suas valorosas membros, pela 126	
elaboração do manual de ritos desta casa, a ser apreciado posteriormente, mas que vem a 127	



	
 
 
sanar uma deficiência organizacional desta Seccional, e que será um marco de gestão, 128	
notadamente com a estadualização desse manual de ritos; registrou, por fim, a posse do 129	
valoroso Advogado Pedro Avelino Neto - OAB/RN 855, como membro do TED – OAB/RN, 130	
propondo moção de congratulação. Se acostou a proposição de moção o Conselheiro Murilo 131	
Barros Júnior. Proposição aprovada. Na parte reservada às proposições, ocorreram as 132	
seguintes: a) O Presidente propôs a realização de sessão solene especial da Seccional, em 133	
homenagem ao Advogado Marcos Dionísio Medeiros Caldas, ficando de definir com a 134	
Diretoria a data de realização. O Conselheiro Carlos Roberto de Araújo propôs a criação de 135	
comenda relativa as pessoas que reconhecidamente tenha serviços prestados a defesa dos 136	
Direitos Humanos. O Presidente vai nomear relator para apresentar voto na próxima sessão. O 137	
Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel propôs a criação do concurso estadual de 138	
direitos humanos, denominado Marcos Dionísio Medeiros Caldas, em que a Seccional analise 139	
petições e decisões relativas a defesa dos Direitos Humanos, premiando o vencedor do 140	
concurso. O Presidente solicitou ao Conselheiro a formalização da proposta, nomeando o 141	
Conselheiro proponente como relator. O Conselheiro Federal e Membro Honorário Vitalício 142	
Paulo Eduardo Pinheiro Teixeira sugeriu que as proposições da medalha e do concurso 143	
estadual, propostas pelos Conselheiros sejam estendidas a outros nomes da Seccional que 144	
também defenderam a luta pelos Direitos Humanos. O Conselheiro Alexander Henrique 145	
Nunes Gurgel acatou a proposição. b) O Conselheiro Hallrison Souza Dantas propôs oficiar 146	
Subseccionais e viabilizar esse envio, em sua totalidade (passagens e hospedagens) para 147	
enviar replicadores dos cursos, para treinamento nos dias do mês de abril de 2017, a fim de 148	
que esses replicadores possam dar continuidade aos cursos, em suas Subseccionais, seguindo 149	
os exatos padrões do Seminário de Capacitação Continuada. Proposição aprovada. c) O 150	
Conselheiro Marcus Vinicius Menezes da Costa propôs moção de congratulações ao 151	
Advogado Jorge Cavalcanti Boucinhas Filho eleito para ocupar a cadeira 21 na Academia 152	
Brasileira de Direito do Trabalho. Proposição aprovada. d) O Presidente propôs moção de 153	
congratulações ao Advogado e Secretário Geral da OAB/RN Kaleb Campos Freire pela 154	
eleição como Comodoro do Iate Clube de Natal. Proposição aprovada. e) O Conselheiro 155	
Gladstone Heronildes da Silva propôs a criação no âmbito da ESA, de um curso de línguas. O 156	
Presidente solicitou que a proposição seja formulada para encaminhamento à Diretora da 157	
ESA/RN Marília Almeida Mascena. f) A Conselheira Fátima Maria Oliveira Viana propôs a 158	
realização de sessão extraordinária da OAB/RN, para discutir a reforma da previdência social. 159	
O Presidente informou que entre o dia 27 e 31 de março de 2017, o Conselho Federal da OAB 160	
vai promover manifestação sobre a reforma da previdência social, denominado dia em defesa 161	
da previdência. Em seguida, trará a discussão ao Conselho Seccional. g) O Conselheiro 162	
Murilo Barros Júnior propôs convênio da Seccional com o Iate Clube de Natal, com a 163	
finalidade de proporcionar aos Advogados a utilização dos espaços do Iate Clube de Natal. O 164	
Secretário Geral Kaleb Campos Freire comunicou que é possível a realização do convênio, 165	
porém com o pagamento da mensalidade ao Iate Clube de Natal. h) O Conselheiro Alexander 166	
Henrique Nunes Gurgel solicitou o agendamento da sessão de homenagem a Wilma Maria de 167	
Faria, conforme aprovada na sessão anterior, como forma de reconhecimento pela doação do 168	
terreno onde se situa a nova Sede da OAB/RN no bairro de Candelária. O Presidente 169	
informou que está aguardando resposta da homenageada sobre a melhor data. i) O 170	



	
 
 
Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel propôs: i) que a sala da OAB no TRT da 21ª 171	
Região seja aberta as 7h. Proposição aprovada. ii) que a Comissão de Direito Sindical e 172	
Comissão de Direito do Trabalho se manifestem a respeito do pagamento de alvarás judiciais, 173	
em razão de existirem honorários assistenciais que estão em nome dos sindicatos e o 174	
pagamento não vem sendo realizado ao Advogado. O Presidente solicitou a formalização do 175	
pedido para encaminhamento as duas Comissões. iii) que a Seccional crie painel/mural na 176	
nova Sede, que demonstre o papel da OAB/RN na história, bem como que demonstre os atos 177	
de democracia e gratidão, as pessoas que prestaram serviço à Advocacia Potiguar. Proposição 178	
aprovada. iv) que a Seccional homenageei através do Projeto João de Barro o Advogado 179	
Marcos Dionisio Medeiros Caldas. Proposição aprovada. O Presidente informou que a OAB 180	
Subseccional da Pau dos Ferros juntamente com a Seccional apresentaram reivindicação ao 181	
Tribunal Regional do Trabalho da 21ª Região, em razão de que a Juíza Titular da Comarca de 182	
Pau dos Ferros só comparece a Comarca a cada quinze dias, e realiza todas as audiências no 183	
único dia em que a Juíza se encontra presente. Esse tema será posteriormente trazido para 184	
discussão no Conselho Seccional. j) O Conselheiro Franklin Eduardo da Câmara Santos 185	
questionou sobre a instalação da sala da OAB no Fórum de Extremoz, que não possui 186	
computador e impressora, bem como informou que se dispôs a participar da reunião que vai 187	
ocorrer com o Banco do Brasil para tratar do pagamento de alvarás. O Presidente informou 188	
que a reestruturação das salas da OAB estão sendo efetuadas e vai incluir a sala no Fórum de 189	
Extremoz na relação. Informou, ainda, que dia 22 de fevereiro de 2017 às 10h, vai ser 190	
inaugurada a sala dos Advogados da OAB no Fórum de São Gonçalo do Amarante/RN. 191	
Informou, por fim, que vai comunicar ao Conselheiro Franklin Eduardo da Câmara Santos 192	
quando for ocorrer a reunião com o superintendente do Banco do Brasil para tratar sobre o 193	
pagamento de alvarás. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de 194	
todos, declarando encerrada a sessão, às vinte horas e trinta e oito minutos, do que, para 195	
constar, eu, Kaleb Campos Freire, Secretário Geral, mandei lavrar a presente ata, que, 196	
conferida, segue assinada por mim, e pelo Presidente do Conselho Seccional da Ordem dos 197	
Advogados do Brasil do Estado do Rio Grande do Norte. 198	
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 201	

Paulo de Souza Coutinho Filho 202	
Presidente 203	
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Kaleb Campos Freire 207	
Secretário Geral 208	


